

Discurso sobre el colonialismo

Por: Aimé Césaire. 23/09/2022

Maurice Thorez,

Me sería fácil articular una larga lista de quejas o de desacuerdos tanto respecto

al Partido Comunista Francés como respecto al comunismo internacional patrocinado por la Unión Soviética.

La cosecha ha sido particularmente abundante en estos últimos tiempos y las revelaciones de Kruchev sobre Stalin son tales que han sumergido, o por lo menos así lo espero, a todos aquellos que han participado de algún modo en la acción comunista en un abismo de estupor, dolor y vergüenza.

Si, nada prevalece contra estos muertos, contra estos torturados, contra estas víctimas de suplicios; ni las rehabilitaciones póstumas, ni los funerales nacionales, ni los discursos oficiales. Ellos no son de esos cuyo espectro se conjura mediante alguna frase mecánica.

De ahora en adelante, su rostro aparece en filigrana en la pasta misma del sistema como la obsesión de nuestra derrota y de nuestra humillación.

Y por supuesto, no será la actitud del Partido Comunista Francés mostrada en su XIV Congreso, actitud que parece haber sido dictada ante todo por la irrisoria preocupación de sus dirigentes por no perder su prestigio, la que permite disipar el malestar y lograr que una herida deje de ulcerarse y sangrar en lo más profunda de nuestras conciencias.

[LEER EL ARTÍCULO COMPLETO PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: El sótano

Fecha de creación

2022/09/23